



SENADO

Panistas ven fracaso en foros por las reformas presidenciales

Sólo faltan siete días para que venza el plazo para que en San Lázaro se aborde el tema y aún faltan que se realicen 23 más

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimn.com.mx

A sólo siete días de vencer el plazo para que el pleno de la Cámara de Diputados discuta para aprobar las reformas constitucionales del Presidente de la República, la evaluación de senadores del PAN es que se trata de un fracaso, pues sólo se han realizado 18 foros con un máximo de 90 personas asistentes, pero todavía faltan otros 23 que están programados incluso después del 15 de abril.

De acuerdo con información proporcionada a **Excelsior** por senadores del PAN que han dado seguimiento a la realización de los foros en la sede de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, en foros estatales y regionales,

los diálogos no generaron mayor interés, salvo uno relacionado con el salario de los trabajadores, el derecho a la vivienda y pensiones, que provocó la presencia de organizaciones sindicales, realizado en Veracruz, que rebasó el centenar de asistentes.

El resto han tenido una afluencia de entre 30 y 90 personas, mientras que las vistas en las plataformas de transmisión son también mínimas, sin superar el centenar la mayoría de ellas.

De acuerdo con la evaluación de senadores del PAN, la organización dejó mucho tiempo entre el 20 de febrero y este 9 de abril para la realización de los foros y ahora busca que en una semana se desarrolle 14 entre este martes y hasta el viernes; dos más el lunes 15 de abril, que es la fecha fijada para que los diputados federales concluyan estos foros, a fin de elaborar los dictámenes; uno más programado el 17 de abril y hay seis más que todavía no tienen fecha de realización, pero que están en la agenda.

En el seguimiento hecho por senadores del PAN se observa que los foros no cumplieron con el calendario aprobado por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para los foros regionales.

La Junta aprobó realizarlos los días 7 de marzo en Pachuca, Hidalgo; 14 de marzo en San Luis Potosí; 4 de abril en Oaxaca y 11 de abril en Toluca, Estado de México. Sin embargo, se realizaron el 21 de marzo, 2 de abril y 5 de abril.

La Junta realizó los foros en sus instalaciones el 5 de marzo para temas de bienestar; el 19 de marzo para los de justicia; el 27 de marzo para los denominados de libertad y mañana martes 9 de abril realizará el único foro sobre democracia, tema que no cuenta con foros ni regionales ni estatales.

Hasta el momento, el 21 de marzo es el día que más foros estatales se realizaron: justicia, libertad y órganos autónomos.

Aunque los foros se inauguraron el 21 de febrero, en ese mes sólo se realizó uno, el 27 de febrero, sobre el paquete de libertad. En marzo se realizaron nueve, entre reuniones en la Junta, a nivel estatal y regional.



En abril se intensificó la agenda, en la medida que es la última oportunidad para realizarlos. Los días 1, 2, 4, 5 y 6 se realizar uno cada día para sumar cinco. Ayer lunes 8 de abril tuvieron lugar dos más, uno sobre bienestar y otro sobre justicia, por lo que suman 18 en total.

Hoy se realiza el único sobre democracia; el próximo miércoles 11 de abril se realizan cinco, de los cuales uno es de justicia y cuatro de los temas relacionados con el bienestar; el jueves 12 hay otros cuatro, uno por cada uno de los cuatro ejes temáticos; el viernes hay otros cuatro, de los cuales son dos de bienestar y dos de temas identificados con el eje temático de libertad.

El próximo lunes 15 hay otros dos foros: uno de bienestar y otro de justicia; el 17

hay otro de libertades y hay seis sin fecha: uno sobre libertades, dos sobre bienestar, dos de justicia y uno de democracia.

Así, el total de foros por realizarse es de 23 sesiones. El Congreso de la Unión sólo tiene 21 días para concluir el análisis de las iniciativas presidenciales y desde la perspectiva de los senadores será imposible que una discusión seria se concrete en reformas constitucionales, ya no tanto en el Senado, que es la Cámara revisora, sino en la propia Cámara de Diputados, de acuerdo con senadores panistas.

EL DATO

Quedaron espaciados

Según la evaluación de senadores del PAN, la organización dejó mucho tiempo entre el 20 de febrero y este 9 de abril para la realización de los foros.

18

foros de parlamento abierto para discutir las 20 reformas del Presidente se han realizado hasta la fecha.

90

personas, aproximadamente, han acudido a los foros del parlamento abierto.

23

foros para discutir las reformas presidenciales faltan por realizar hasta el momento.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

15

09/04/2024

LEGISLATIVO



Foto: Especial

En el seguimiento hecho por senadores del PAN se observa que los foros no cumplieron con el calendario aprobado.